

CASO PRÁCTICO

Octubre 2001

Xavier Fàbregas

Veterinario Oficial

Son las 5h 30' y es de noche. En el bar del matadero Escorxador Frigorífic de La Selva, en Montsoriu, los matarifes están acabando sus carajillos y *barrejes*. Está empezando a caer algún copo de nieve cuando se oye el mugir de los terneros de la matanza *Halal* en los corrales. El Veterinario Oficial se dirige hacia las cuadras para hacer la inspección ante-mortem. “¡Qué frío que hace! – piensa – ... y la estufa todavía no funciona ... – recuerda, mientras resbala en un charco helado que en la oscuridad no había visto – espero que no sea un día muy duro...”

Resultado de la Inspección ante-mortem: casos sospechosos

- 1) Hay una partida de 10 terneros machos con clara atrofia testicular.
- 2) Al examinar la Hoja de Estabulación, el VO determina realizar el kit de Beta-agonistas a la 2ª, 5ª y 8ª partida.
 - A) En la cuadra 23 hay una ternera Frisona con conformación excelente (E). Lleva 2 crotales de plástico. Según el DIB tiene 15 meses.
 - B) En la corralina D hay una partida de cerdos híbridos Pietrain que no responde a la presencia y a las voces del Veterinario: se muestran apáticos y les cuesta levantarse y moverse.

Resultado de la Inspección post-mortem:

- 1) En 9 de las 10 canales se observa en la parte lateral izquierda del cuello, en la superficie muscular, una zona edematosa de color verde claro. Al corte se aprecia líquido seroso que se reparte entre los paquetes musculares y algo de tejido fibrótico.
- 2) La 2ª partida de 5 terneras Frisonas da resultado positivo. Al verificar que se han guardado separadamente los despojos, se observa que faltan los estómagos.
 - A) El número del crotal no coincide con el del DIB.
 - C) En el punto de inspección, después de quitar el cuero de unas terneras, el VO localiza en los cuellos, claramente visibles, restos de implantes en pastilla, concretamente 4, 2 y 3 fragmentos, respectivamente, en 3 ½ canales de una partida de 15 animales.
 - D) En una canal de ternero Charolés se diagnostica miositis eosinofílica y se dictamina como no apta para el consumo. Al inspeccionar la bola y el lomo bajo, se aprecian al corte en el lomo varias petequias (2-3/corte) de 1 cm de diámetro. A las 12 h. se presenta el propietario con périto de parte para recurrir el dictamen.
 - E) El VO encuentra apartadas en el bucle de reinspección, 8 ½ canales de cerdo bastante magras (de una partida de 50) y de escaso peso canal. Se aprecia en la zona de la cabeza del lomo una coloración negruzca. Las pleuras aparecen engrosadas y con restos de pulmón adheridos. Estos presentan neumonía en los lóbulos apicales y también en el resto de sus mitades anteriores.

Cuestiones

Actuación del Veterinario Oficial ante los casos y problemas planteados, teniendo en cuenta las posibles consideraciones derivadas de los controles relativos a la EEB y los MER (aunque, no obstante, los animales son todos menores de 12 meses, excepto el del caso A)):

- Desarrollar justificadamente las medidas a llevar a cabo.
- Indicar la legislación aplicable y comentar sus posibles limitaciones.